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Мария Воронина
ария Сергеевна, как начиналось то, без 
чего теперь не представляют своей жиз-

ни сотни женщин Самарской области? Рас-
скажите о Конфедерации…

М.С. В 1992 году семь женщин объедини-
лись в клуб «Фортуна», собравшись в первом 
частном в Самаре кафе, открытом, конечно, 
женщиной! Я открыла первую частную га-
лерею. В то время американцы из Корпуса 
Мира осуществляли в России программу по 
оказанию помощи нарождающемуся рос-
сийскому бизнесу. В Самаре их представите-
лем была Грета Ларсен, которая занималась 
«женскими» вопросами. Грета сама ездила 
по Самаре, находила женщин, делавших тог-
да, впрочем, как и мужчины, первые шаги в 
предпринимательстве, приезжала с ними ко 
мне в салон. Однажды она предложила про-
вести конференцию, в которой участвовали 
уже 25 женщин. Через год провели вторую. 

Третью я предложила провести на Волге. С 
тех пор конференции проходят на теплоходе.

Состав участников был таким же внуши-
тельным, как сейчас?

М.С. Теплоход на III конференции был по-
лон. Была и большая делегация американцев. 
Грета опекала нас 4 года, потом была Сьюзан.  
А потом вмешалась политика. Когда обще-
ственные движения оказываются под давле-
нием политиков, это вредит тем и другим, но 
мы – беззащитнее. Нас могут не допустить к 
участию в грантовых конкурсах, в значимых 
мероприятиях и событиях, лишить офисного 
помещения и т. д. Но мы ведь – женщины, к 
тому же российские, мы выживаем и живём. 

Как Вы вошли в Конфедерацию деловых 
женщин России?

М.С. Организации, подобные нашей, в 
90-е годы создавались по всей стране. В Мо-
скве появились сильные лидеры. Екатерина 

Лахова повела за собой «Женщин России», 
а Галина Карелова, ставшая затем в Москве 
министром соцразвития,  создала Конфеде-
рацию деловых женщин России. На высшем 
уровне женщин Самары представляла депу-
тат Государственной думы Галина Гусарова, 
она рекомендовала меня Конфедерации и 
поддерживала во всём. Людмила Дурова, из-
вестный в Самарской области общественно-
политический деятель – всегда с нами. 

Сколько сейчас женщин в вашей орга-
низации?

М.С. Около тысячи. С самого начала ко-
стяк составляли Татьяна Пилевина, Марина 
Каретная, Валентина Журавлёва, Дания Ва-
гапова. Сейчас его укрепили Вера Гордеева, 
Фаина Ким, Татьяна Белова, Галина Евдонова, 
Надежда Анисимова, Вера Глухова, Галина 
Бубнова, Ольга Майорова, Ольга Гога. Мно-
го надёжных, много и новых. Растём во всех 
смыслах. Наши дочери были рядом с нами 
когда-то «у коленки», теперь вровень. А уж и 
внучки подрастают…

Какие темы обсуждаются на конферен-
циях? 

М.С. Как разобраться в тонкостях пред-
принимательства, помочь друг другу выстоять 
и развиваться, найти и привлечь к сотрудни-
честву неравнодушных людей во власти и в 
других общественных, частных, государствен-
ных структурах, просто – быть вместе. Мы 
приглашаем специалистов, но в основном у 
нас уже «взаимообразование». Ведь в нашем 
составе представлены практически все виды 
предпринимательства. Сами проводим семи-
нары, форумы, консультации. Это в 1994-м, с 
делегацией женщин из семи городов России я 
первая из наших побывала в США. За 20 лет 

стажировку в Америке прошли 35 женщин 
Самарской области. 

Кроме бизнеса и неотъемлемо женских 
дел, чем ещё вы занимаетесь? 

М.С. Благотворительностью и культурно-
просветительской деятельностью. Сборы от 
спектакля «Золотой цыплёнок», 5 лет назад 
поставленного нами, направлялись в прию-
ты и детские дома. В этом году поставлен и с 
успехом идёт в университетах, колледжах, со-
циальных службах спектакль «Русский Крест». 
Собираем одежду и книги для тех, кто нуж-
дается в них. За 20 лет организовали более 300 
бесплатных концертов в районах. Потом я пи-
сала проект на президентский грант «Ты не 
один» – о помощи женщинам с онкологией. 
По всей области мы находили среди больных 
женщин рукодельниц, организовывали вы-
ставки их работ. Инвалидов-колясочниц при-
возили на мастер-классы. И вместо трёх дней 
по гранту фестиваль шёл две недели. На про-
тяжении семи лет работает объединение для 
женщин, оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации – «Сильная женщина». Ну и, конеч-
но, члены Конфедерации всегда могут обра-
титься друг к другу за помощью. Я сама за эти 
годы столько раз включалась в решение раз-
ных женских проблем, что теперь, кажется, о 
чём бы ни спросили, могу помочь найти ответ.

Мария Сергеевна, так много в Вашей 
жизни связано с Конфедерацией! 

М.С. Знаете, я всё больше понимаю арти-
стов, которые говорят, что не могут жить без 
сцены, если это для них – дело жизни. Так и 
я – не могу без этой большой и сложной ра-
боты, без  моих подруг – женщин. Конфедера-
ция – это и есть моя жизнь. 

М


